



IEBBP

**IGLESIA EVANGÉLICA BAUTISTA BARRIO DEL PILAR
DE MADRID**

Calle Ginzo de Limia, 44 - Madrid

www.iglesiabautistabarriodelpilar.es

e-mail: info@iglesiabautistabarriodelpilar.es

Pastora: Ana María Mateo y Pastor: Juan G. Whitten

Teléfono 674 127 941

21 DE NOVIEMBRE 2021

DEMOS GRACIAS AL SEÑOR, DEMOS GRACIAS

¿Cuántas veces damos gracias al Señor y por cuántas cosas? Alabanza y acción de gracias se encuentran estrechamente relacionados en el libro de los Salmos. En muchos de ellos la acción de gracias está motivada por la respuesta del Señor al clamor del salmista. Además, en otros libros de la Biblia se nos cuentan historias en las que sus personajes dan gracias al Señor por muchas y variadas situaciones. Sirva como ejemplo el rey Ezequías que al enfermar oró diciendo: *“Jehová me salvará; por tanto cantaremos nuestros cánticos en la casa de Jehová todos los días de nuestra vida”* (Isaías 38:20).

En las cartas escritas por Pablo da gracias a Dios por los hermanos en la fe, da gracias por la perseverancia de ellos en medio de las dificultades (Romanos 1:8). Anima a sus lectores a dar gracias en todo, y añade que esa es la voluntad de Dios para con vosotros en Cristo Jesús (1 Tesalonicenses 5:18).

Desde luego que “No está el horno para bollos”, es decir, que la situación actual que vivimos no es ideal para dar gracias. Pero el cristiano, debe estar continuamente agradecido a Dios por su amor, por su familia, por provisión, por su cuidado y protección, por la salud... y

Dad gracias al Señor, porque él es bueno; su gran amor perdura para siempre (Salmo 118:1 NVI)

Pastora Ana María Mateo

Devocional para la semana

(Fuente: Nuestro Pan Diario)

22 de noviembre - Verdaderos adoradores

... los verdaderos adoradores adorarán al Padre en espíritu y en verdad... (v. 23).

La escritura de hoy: Juan 4:19-26

Por fin tuvo la oportunidad de visitar la iglesia. En la parte más profunda del sótano, Annie Dillard llegó a una pequeña cueva, llena de velas y lámparas que iluminaban un rincón. Allí, una estrella de plata de catorce puntas cubría el piso de mármol. Estaba en la Gruta de la Natividad, el lugar donde, según la tradición, nació Jesús. Sin embargo, no la impresionó en absoluto, ya que entendía que Dios era mucho más grande que ese sitio.

Aun así, tales lugares son muy significativos para nuestra fe. Hay otro que se menciona en la conversación entre Jesús y la mujer junto al pozo: el lugar donde sus «padres adoraron» (Juan 4:20), el monte Gerizim (ver Deuteronomio 11:29). Para los samaritanos, era sagrado, en contraposición a la insistencia judía de que Jerusalén era donde se debía adorar (v. 20). Sin embargo, Jesús anunció que ahora ya no importaba el lugar, sino la Persona a quien adorar: «los verdaderos adoradores adorarán al Padre en espíritu y en verdad» (v. 23). La mujer declaró su fe en el Mesías, pero no sabía con quién hablaba. «Jesús le dijo: Yo soy, el que habla contigo» (v. 26).

Dios no está limitado a espacios físicos, sino que está en todas partes. La verdadera peregrinación diaria es acercarnos a su trono y decir: «Padre nuestro», y Él está allí.

Reflexiona y ora

¿Cómo te afecta saber que Dios es espíritu, que siempre está presente en todas partes? ¿Por qué podrías alabarlo en este momento?

Padre, gracias por tu presencia constante.

23 de noviembre - Compartir la esperanza

En mi corazón he guardado tus dichos, para no pecar contra ti (Salmo 119:11).

La escritura de hoy: 2 Timoteo 3:10-17

Mientras Ema compartía cómo había abrazado su identidad como hija amada de Dios, entrelazaba pasajes bíblicos en nuestra conversación. Casi no podía darme cuenta de dónde la joven dejaba de expresar sus palabras y comenzaba a citar las palabras de Dios. Cuando la elogí por parecer una Biblia andante, frunció el ceño, ya que no había citado intencionalmente los versículos. La lectura diaria de la Escritura y la sabiduría que esta contiene se habían vuelto parte de su vocabulario cotidiano. Pero Ema no es la única así.

Cuando Pablo instó al joven Timoteo a asumir el liderazgo, demostró confianza en él (1 Timoteo 4:11-16). Reconoció que estaba arraigado en la Escritura desde niño (2 Timoteo 3:15). Tanto Pablo como Timoteo se enfrentaron con escépticos, pero ambos vivieron basados en que toda la Escritura es «inspirada por Dios», y admitían que era «útil para enseñar, para redargüir, para corregir, para instruir en justicia, a fin de que el hombre de Dios sea perfecto, enteramente preparado para toda buena obra» (vv. 16-17).

Cuando guardamos la sabiduría de Dios en nuestro corazón, su verdad y amor brotan naturalmente en nuestras conversaciones. Podemos ser Biblias andantes que comparten la esperanza eterna en Dios dondequiera que vayamos.

Reflexiona y ora

Padre, satura mi mente y corazón con tu sabiduría transformadora.

¿Cómo guardas la Escritura en tu corazón y tu mente? ¿Cómo ha usado Dios su sabiduría para ayudarte a compartir su verdad y su amor con otros?

24 de noviembre - La voluntad de Dios

Alma mía, en Dios solamente reposa, porque de él es mi esperanza (v. 5).

La escritura de hoy: Salmo 62

A veces, obedecer la voluntad de Dios es difícil: nos pide que hagamos lo correcto, que soportemos las dificultades sin quejarnos, que amemos a personas complicadas, que escuchemos la voz en nuestro interior que nos dice que no debemos hacer algo, que demos pasos que preferiríamos no dar. Por eso, debemos decirle a nuestra alma todo el día: «Oye, alma, presta atención. Guarda silencio. Haz lo que el Señor te pide».

«En Dios solamente está acallada mi alma» (Salmo 62:1 LBLA). «Alma mía, espera en silencio solamente en Dios» (v. 5 LBLA). Estos versículos son similares pero diferentes. David dice algo sobre su alma, y luego le dice algo a su alma. «Está acallada» habla de una decisión. «Espera en silencio» es la invitación de David a su alma para que recuerde lo que decidió.

David decide vivir en silencio, en una tranquila sumisión a la voluntad de Dios. Este es también nuestro llamado, aquello para lo cual fuimos creados. Estaremos en paz cuando digamos: «no se haga mi voluntad, sino la tuya» (Lucas 22:42). Este es nuestro primer y supremo llamado, cuando lo hacemos a Él nuestro Señor y la fuente de nuestro placer más profundo. «El hacer tu voluntad, Dios mío, me ha agradado», dijo el salmista (Salmo 40:8).

Dios nunca nos pide nada que Él no haga ni pueda hacer.

Reflexiona y ora

¿Alguna vez pensaste que la voluntad de Dios para ti era difícil? ¿Cómo puedes vivir en tranquila sumisión?

Dios, dame un corazón sumiso.

25 de noviembre - Un corazón agradecido

Perseverad en la oración, velando en ella con acción de gracias (v. 2).

La escritura de hoy: Colosenses 4:2-6

Séneca, el gran filósofo de la antigua Roma, fue acusado de adulterio por la emperatriz Mesalina. El Senado lo sentenció a muerte, pero el emperador Claudio decidió exiliarlo a Córcega, quizá porque sospechaba que la acusación era falsa. Tal vez ese indulto motivó la perspectiva de Séneca sobre la gratitud, al escribir: «homicidas, tiranos, ladrones, adúlteros, asaltantes, sacrílegos y traidores siempre habrá, pero peor que todo eso es el crimen de la ingratitud».

Es probable que Pablo, contemporáneo de Séneca, coincidiera. En Romanos 1:21, escribió que uno de los disparadores del colapso de la humanidad fue rehusar dar gracias a Dios. Al escribir a los colosenses, tres veces los desafió a ser agradecidos; a «[abundar] en acciones de gracias» (Colosenses 2:7), a ser «agradecidos» por la paz de Dios en sus corazones (3:15). En realidad, la gratitud debería caracterizar nuestras oraciones (4:2).

Las grandes bondades de Dios hacia nosotros nos recuerdan una de las mayores verdades de la vida: Él no solo merece nuestro amor y adoración, sino también nuestra gratitud de corazón. Todo lo bueno en la vida procede de Dios (Santiago 1:17).

Con todo lo que recibimos en Cristo, agradecer debería ser tan natural como respirar. Expresemos nuestra gratitud al Señor por sus bendiciones.

Reflexiona y ora

¿Cuáles son algunas de las bendiciones más grandes y duraderas que recibiste? ¿Qué bendiciones cotidianas has experimentado que suelen ser fáciles de olvidar?

Padre, dame un corazón agradecido.

26 de noviembre - Esforzado y valiente

... el Señor está contigo, varón esforzado y valiente (v. 12).

La escritura de hoy: Jueces 6:11-16

Diet Eman era una joven holandesa, tímida y común y corriente —enamorada, con trabajo, y disfrutando de su familia y amigos—, cuando los alemanes invadieron su país en 1940. Tiempo después, Diet escribió: «Cuando el peligro está a tu puerta, quieres actuar casi como un avestruz que mete la cabeza en la arena». Sin embargo, ella sintió que Dios la llamaba a arriesgar su vida para buscar dónde esconder a judíos y a otras personas perseguidas. Esta sencilla joven se convirtió en una guerrera esforzada y valiente para Dios.

En la Biblia, encontramos muchas historias similares en las que Dios utilizó a personajes aparentemente ineptos para servirlo. Por ejemplo, cuando el ángel del Señor abordó a Gedeón, proclamó: «el Señor está contigo, varón esforzado y valiente» (Jueces 6:12). Sin embargo, parecía cualquier otra cosa menos eso, ya que había estado aventando granos secretamente, lejos de la mirada de los madianitas que oprimían a Israel (vv. 1-6, 11). No se sentía a la altura del llamado de Dios, e incluso pidió varias señales. Pero Dios lo utilizó para derrotar al enemigo (ver cap. 7).

Como Dios estuvo con él y lo equipó, así está también con nosotros, sus «hijos amados» (Efesios 5:1), supliendo todo lo necesario para servirlo en cosas pequeñas o grandes.

Reflexiona y ora

¿Qué otros personajes bíblicos utilizó Dios para hacer grandes cosas para Él, a pesar de su debilidad? ¿Cómo te ha llevado Dios a salir de tu zona de confort para servirlo?

Dios, ayúdame a verme como tu hijo y apto para servirte.

27 de noviembre - Una fe valiente

Y en ningún otro hay salvación... (v. 12).

La escritura de hoy: Hechos 4:8-13

Después de que su avión fuera bombardeado durante la Segunda Guerra Mundial, Prem Pradhan se lesionó al descender en un paracaídas. Como resultado, caminó renco toda su vida. Una vez, señaló: «Soy renco. ¿No es extraño que Dios me haya llamado a predicar el evangelio en la cordillera del Himalaya?». Y en Nepal predicó... pero no sin oposición, lo cual incluyó encarcelamientos en «calabozos de la muerte», bajo condiciones extremas. De quince años, pasó diez en catorce prisiones diferentes. Sin embargo, su valiente testimonio dio como fruto vidas cambiadas para Cristo, incluidos guardias y prisioneros que llevaron el mensaje de Jesús a sus pueblos.

Pedro enfrentó oposición por su fe en Jesús y por ser utilizado por Dios para sanar a «un hombre cojo» (Hechos 3:3; 4:9). Pero aprovechó la oportunidad para hablar valientemente de Cristo (vv. 8-13).

Como Pedro, hoy también podemos enfrentar oposición (v. 3), pero tenemos familiares, colegas, compañeros de estudio y otros que necesitan oír sobre Aquel en quien «hay salvación» (v. 12), que murió por nuestros pecados y resucitó para probar que podía perdonar (v. 10). Que todos puedan oír

cuando, con oración y valentía, les proclamemos esta buena noticia de la salvación en Cristo.

Reflexiona y ora

¿Cómo puedes compartir hoy a Jesús con valentía? ¿Qué te impide hablar a otros sobre Él? ¿Cómo puedes estar mejor preparado para hacerlo?

Padre, gracias por lo que hiciste por mí. Ayúdame a compartir valientemente mi fe.

ANUNCIOS

- Concurso UMMBE-Centro: Libro de Esther. 15 de enero de 2022 - 18:00 horas - En la Comunidad Cristiana de Eden-Ezer (Vallecas)
- Ofrenda para los proyectos de las mujeres en Tailandia, Filipinas y Camerún (DMO)

CALENDARIO DE LA PRÓXIMA SEMANA

Culto de Oración (**)	Jueves	19:00 Horas
Culto de Adoración (**)	Domingo	11:00 Horas

() Uso obligatorio de mascarilla durante todo el culto**

CUMPLEAÑOS NOVIEMBRE DE 2021

20 de noviembre - Sábado	Jenith
--------------------------	--------